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COMMISSIONE PARITETICA DI FACOLTÀ 
PER LA DIDATTICA E IL DIRITTO ALLO STUDIO 

IN PRESENZA E IN MODALITÀ TELEMATICA 
 

VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 14 NOVEMBRE 2022 
 
 

Il giorno 14 novembre 2022, alle ore 13:00, si è riunita in presenza presso l’Aula T27 

della Facoltà di Economia “Giorgio Fuà” e in modalità telematica, tramite collegamento 

alla piattaforma Teams, la Commissione Paritetica per la Didattica e il Diritto allo Studio. 

 

Sono presenti (P), assenti giustificati (G), assenti (A): 

 

Rappresentanti Docenti P G A 

BETTIN Giulia    

BRANCIARI Sergio (Presidente)    

BRIANZONI Serena     

MONTANINI Lucia    

PALOMBA Giulio     

PIGINI Claudia    

POTENA Domenico    

RICCIARDO LAMONICA Giuseppe     

SPINA Elena    

TAMBERI Massimo    

ZARRO Mariacristina    

Rappresentanti Studenti    

AUGELLO Lucia Pia    

BELARDINELLI Andrea    

DIANO Carmen    

FERRI Gianluca    

ELEUTERI Giulia    

MARCHETTI Dario decaduto 

PIOTTI Denise    

POLISINI Alessia    

SCALONI Deborah (Vicepresidente)    

SETAIOLI MORONI Helena    

SIBILLA Ludovica    

 

Partecipa alla riunione la sig.ra Patrizia Amadori, Responsabile Segreteria di 

Presidenza. 

 

L’ordine del giorno è il seguente: 

 

1. Comunicazione del Presidente; 
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2. Rapporto di riesame ciclico – CdS Scienze Economiche e Finanziarie; 

3. Banche dati RAD e SUA-CdS Accreditamento corsi di studio A.A. 2023-2024; 

4. Organizzazione dei lavori per la stesura della Relazione Annuale; 

5. Contemporanea iscrizione a due corsi di studio (L. 33/2022): modalità organizzative; 

6. Valutazione progetti per la didattica (Settimana “Zero” e OFA); 

7. Varie ed eventuali.  

 

Presiede il prof. Sergio Branciari e funge da Segretario, in ottemperanza all’art. 6, 

comma 13 del Regolamento della Facoltà, il Responsabile della Segreteria di 

Presidenza della Facoltà, sig.ra Patrizia Amadori. 

 

 

Punto 1 – Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica: 

 

Vi sono questioni rimaste aperte, trattate in precedenti sedute. Visto l’impegno che 

assorbirà la stesura della relazione annuale, esse saranno riprese in prossime riunioni. 

In breve, riguardano gli argomenti di seguito riportati. 

 

• Procedura gestione tesi triennali su ESSE3. Da parte dell’’Ufficio competente sono 
pervenute delle indicazioni di massima sulla fattibilità della procedura informatica per 
rendere più efficace ed efficiente la gestione delle tesi triennali. Si prenderanno 
contatti con l’Ufficio per comprendere la concreta realizzabilità della proposta a suo 
tempo formulata. 

 

• Ruolo di correlatore tesi di laurea esteso a tutti i dottorandi, non solo a quelli del terzo 
anno, come da regolamento attuale. 

 

• Assegnazione compito didattico o contratto in caso di valutazioni gravemente 
negative nelle schede compilate dagli studenti. 

 
Inoltre, si comunica che: 

• Il Corso di formazione per Commissioni Paritetiche, previsto per il 05-10-2022, non si 
è più tenuto, stante le basse adesioni ricevute. 

 

• Il 20 ottobre 2022, in forma telematica, il Presidio di Qualità dell’Ateno ha organizzato 

un incontro su “Linee Guida per la redazione della Relazione Annuale della 

Commissione Paritetica Docenti-Studenti.” Le linee guida aggiornate sono nel sito 

dell’Ateneo. [(Vedi UNIVPM - Assicurazione qualità), punto 6. Sistema Gestione 

Qualità certificato ISO 9011/Documenti di Sistema/Schede processo e Istruzioni 

operative.]. 

Per comodità dei componenti di questa Commissione, esse saranno trasmesse via 

mail a tutti i suoi componenti. 

https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Assicurazione_qualita_1
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• Con determina del Preside del giorno 08/11/2022 sono stati designati nella presente 

Commissione, per lo scorcio del biennio accademico 2020-2022, quali rappresentanti 

della lista Gulliver-Sinistra Universitaria: 

FERRI Gianluca per il CdS in Scienze Economiche e Finanziarie. 

SETAIOLI MORONI Helena per il CdS in Data Science per l’Economia e le Imprese. 

Sostituiscono Diomedi Babkov Yuliya e Piccione Mirco, nel frattempo laureatisi. 

 

 

Punto 2 – Rapporto di riesame ciclico – CdS Scienze Economiche e Finanziarie 

Si esamina il rapporto di riesame ciclico, allegato con il promemoria, nel quale sono stati 

analizzati i principali problemi nonché i cambiamenti ritenuti necessari e le azioni volte ad 

apportare miglioramenti.  

La Commissione Paritetica prende atto e resta in attesa di eventuali osservazioni da 

parte del Presidio Qualità di Ateneo. 

 

 

Punto 3 – Banche dati RAD e SUA-CdS Accreditamento corsi di studio A.A. 2023-

2024 

Il Corso di Studio in Scienze Economiche e Finanziarie ha proposto la modifica 

dell’ordinamento didattico, con conseguente adeguamento del modello RAD, come da 

documentazione trasmessa in allegato al promemoria (v. All. 1). Le modifiche al RAD del 

CdS Scienze Economiche e Finanziarie che prevedono l’eliminazione di due curricula, il 

mantenimento del curriculum “Analista Finanziario” e l’attivazione del curriculum 

“Finanza e metodi quantitativi per l'economia”. 

Non sono pervenute altre proposte di modifica di RAD, in quanto dall’analisi degli 

indicatori riportati nelle schede di monitoraggio annuale non sono state evidenziate 

criticità tali da richiedere importanti interventi di riprogettazione dei seguenti corsi di 

studio: 

- Digital Economics and Business – attivato nell’A.A. 2022-2023 

- Economia aziendale 

- Economia e commercio 

- Economia e management 

- Management della sostenibilità ed economia circolare 

- Management pubblico e dei sistemi socio-sanitari 

- Data Science per l’Economia e le Imprese 

 

Il Presidente chiede se vi sono osservazioni sulle proposte pervenute dai Consigli di 

Corso di Studio. Non essendovi interventi procede con la richiesta del parere sulla 

attivazione dei corsi di studio già accreditati per l’A.A. 2023-2024. 

La Commissione Paritetica esprime parere favorevole alle proposte pervenute ritenendo 

adeguato l’attuale ordinamento anche in considerazione delle performance dei corsi di 

studio ed esprime parere favorevole alla proposta di modifica RAD del corso di studio in 

Scienze Economiche e Finanziarie.  
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Punto 4 – Organizzazione dei lavori per la stesura della Relazione Annuale 

Si amplia il lavoro della Commissione: entrano nella valutazione anche MASEC e DSEI. 

Vanno definiti i gruppi di lavoro e fornite alcune indicazioni su come reperire le fonti 

informative. 

 

Definizione dei gruppi di lavoro 

Si parte della distribuzione dei compiti dello scorso anno, tenendo presente che si 

aggiungono MASEC e DSEI. Dopo un breve confronto, si concorda sulla divisione dei 

compiti, come da prospetto allegato al presente verbale (v. All. 2), che per memoria sarà 

inoltre trasmesso a tutti i componenti della Commissione. Forse lo studente Dario 

Marchetti si è nel frattempo laureato, e in tal caso il ruolo per lui previsto sarà svolto dal 

subentrante. 

 

Reperimento fonti informative 

Vengono richiamate le fonti informative. Esse saranno anche ribadite nella mail che a 

breve sarà inviata con l’indicazione dei tempi e degli altri aspetti organizzativi per lo 

sviluppo della relazione annuale. 

 
 
 

Punto 5 – Contemporanea iscrizione a due corsi di studio (L. 33/2022): modalità 

organizzative 

Il tema è già stato affrontato nella riunione del 22 settembre scorso, fornendo delle 

proposte riportate a verbale. Successivamente, l’Amministrazione Centrale, con lettera 

del 14-10-2022, chiede di definire anche altre modalità organizzative, al fine di agevolare 

il lavoro delle Segreterie Studenti. 

Il Presidente illustra alla Commissione Paritetica le modalità organizzative da proporre al 

Consiglio: 

 

Linee guida per l’iscrizione in contemporanea ai corsi di studio della Facoltà di Economia 

“G. Fuà” 

Lauree triennali 

Le tre lauree triennali della Facoltà, anche quando di classe diversa, non presentano 

attività formative differenziate per almeno 2/3. Di conseguenza, la Segreteria Studenti 

non accetta le domande di contemporanea iscrizione per: 

- Digital Economics and Business 

- Economia Aziendale 

- Economia e Commercio 

Lauree magistrali 

Come da normativa, la Segreteria Studenti accetta le richieste per la contemporanea 

iscrizione fra i corsi di laurea magistrale purché appartenenti a classi diverse. 

Viste le attività formative dei corsi di laurea magistrale della nostra Facoltà, di regola 

esiste fra gli stessi una differenziazione almeno pari ai 2/3 ma considerata l’elevata 
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numerosità di combinazioni fra le attività formative stesse, la valutazione definitiva del 

rispetto dei vincoli normativi è demandata alle Commissioni per l’ammissione alle lauree 

magistrali che riceveranno la documentazione dalla Segreteria Studenti.  

La contemporanea iscrizione a corsi di laurea magistrale della nostra Facoltà 

appartenenti a classi diverse sarà possibile solo se ambedue le commissioni sono 

favorevoli. 

 

Altri aspetti organizzativi legati alla contemporanea iscrizione sono già stati attivati. Per 

esempio, nel sito dell’Ateneo esiste un link per la contemporanea iscrizione  

https://www.univpm.it/Entra/Didattica/Iscrizione_contemporanea_due_corsi_studio_unive

rsitari 

ed è già stata predisposta la modulistica che gli studenti debbono compilare. 

 

 

Richieste di contemporanea iscrizione con evidenti difformità nelle attività 
formative 

Nei casi di evidenti difformità fra le attività formative (per esempio, economia e 

commercio con scienze motorie, oppure economia aziendale con ingegneria meccanica, 

e simili), le richieste di contemporanea iscrizione vengono accolte dalla Segreteria 

Studenti senza il coinvolgimento delle Commissioni. 

 

Resoconto semestrale 

Per ogni semestre solare, al fine di monitorare le richieste di contemporanea iscrizione 

prese in carico, la Segreteria Studenti trasmette alla Presidenza della Facoltà di 

Economia “G. Fuà” un prospetto riepilogativo di sintesi. Esso riporta il numero 

complessivo delle domande prese in carico, distinte fra richieste con il coinvolgimento 

delle commissioni e le richieste trattate d’ufficio stante le evidenti difformità poc’anzi 

ricordate. 

 

 

Punto 6 – Valutazione progetti per la didattica (Settimana “Zero” e OFA) 

Il materiale pervenuto in Presidenza per il punto in esame è stato ricevuto come allegato. 

Si tratta delle relazioni sulle attività didattiche svolte nell’ambito della Settimana Zero 

A.A. 2021-2022 e 2022-2023 e dell’OFA per gli A.A. 2020/2021 e 2021-2022 e 2022-

2023. 

È necessario valutare i seguenti progetti: 

 

- Pre-corso di Matematica 

– Settimana Zero 2021 – A.A. 2021-2022 (20-24 settembre 2021); 

– Settimana Zero 2022 – A.A. 2022-2023 (19-23 settembre 2022); 

 

https://www.univpm.it/Entra/Didattica/Iscrizione_contemporanea_due_corsi_studio_universitari
https://www.univpm.it/Entra/Didattica/Iscrizione_contemporanea_due_corsi_studio_universitari
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- “Obblighi formativi aggiuntivi” - OFA di “Matematica” svolti negli anni 2020, 2021 e 

2022. 

 

La Commissione Paritetica prende atto delle relazioni sulla “Settimana Zero” relative agli 

anni 2021 e 2022 e dell’attività svolta dai seguenti docenti (per un totale di 45 ore per 

l’anno 2021 e per un totale di 60 ore per l’anno 2022) nel “Precorso di Matematica” (v. 

All. 3): 

Luca Guerrini (15 ore anno 2021; 15 ore anno 2022);  

Pacelli Graziella (15 ore anno 2021, 15 ore anno 2022);  

Brianzoni Serena (15 ore anno 2021, 15 ore anno 2022); 

Filippo Petroni (15 ore anno 2022 per gli studenti di Digital Economics and 

Business); 

e valutate le attività svolte e i risultati dei questionari sul gradimento della Settimana Zero 

esprime parere favorevole.  

 

Relativamente al progetto per la didattica “Obblighi formativi aggiuntivi” – OFA di 

“Matematica” (v. All. 4), la Commissione unanime esprime parere favorevole sull’attività 

didattica svolta e valuta i seguenti progetti positivamente: 

 

OFA di Matematica – Anno 2020-2021: 

Sede di Ancona 

Prof.ssa Pacelli Graziella – 18 ore 

Prof. Guerrini Luca – 18 ore 

 

Sede di San Benedetto del Tronto 

Prof. Gerrini Luca – 18 ore 

 

OFA di Matematica – Anno 2021-2022: 

Sede di Ancona 

Prof.ssa Pacelli Graziella – 18 ore 

Prof. Guerrini Luca – 18 ore 

 

Sede di San Benedetto del Tronto 

Prof. Guerrini Luca – 18 ore 

 

OFA di Matematica – Anno 2022-2023: 

Sede di Ancona 

Prof.ssa Pacelli Graziella – 15 ore 

Prof. Guerrini Luca – 15 ore 

 

Sede di San Benedetto del Tronto 

Prof. Guerrini Luca – 15 ore 
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Punto 7 - Varie ed eventuali 

Approvazione verbali riunioni precedenti 

Il Presidente chiede se ci sono osservazioni sul verbale della riunione 22 settembre 

2022.  

La Commissione Paritetica, non avendo nulla da eccepire, approva il verbale. 

 

 
---------- 

 
 
 
 
Non essendovi altro da discutere, la seduta viene tolta alle ore 14:15. 
 
 
    IL SEGRETARIO         IL PRESIDENTE 

(Sig.ra Patrizia Amadori)              (Prof. Sergio Branciari) 
     Documento firmato digitalmente      Documento firmato digitalmente 

     ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i.      ai sensi del D.Lgs. 82/2005 s.m.i. 
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